

Telefonseelsorge feiert 40-jähriges Jubiläum

SZ 14.06.2024

<https://www.schwaebische.de/regional/oberschwaben/telefonseelsorge-feiert-40-jaehriges-jubilaeum-2605409>



Es war das Jahr 1984, als die ökumenische Telefonseelsorge Oberschwaben-Allgäu-Bodensee mit Sitz in Ravensburg gegründet wurde. Seither ist sie unter der kostenlosen Nummer 0800 1110111 oder 08001110222 oder im Netz mit Chat und Mail unter www.telefonseelsorge-ravensburg.de rund um die Uhr für Menschen erreichbar, die jemanden zum Reden brauchen, weil sie sich in schwierigen persönlichen Lebenssituationen befinden. Die Anrufenden finden Zuhörerinnen und Zuhörer, die Verständnis zeigen, neue Perspektiven eröffnen und zu neuem Lebensmut verhelfen. In den vergangenen Jahren zeigte sich, dass es neben den schweren Lebenskrisen auch die alltäglichen Sorgen und Nöte sind, die Menschen zum Hörer greifen lassen: Einsamkeit, Probleme in der Partnerschaft, Krankheit, Angst um den Arbeitsplatz und die Erfahrung von Armut und Ausgrenzung.

In 40 Jahren sind rund 525.600 Telefonate geführt, 2.650 Mails und 3.900 Chats geschrieben worden. Insgesamt sind 468 ehrenamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter ausgebildet und elf Hauptamtliche in der TelefonSeelsorge Ravensburg tätig gewesen. Heute arbeiten regelmäßig etwa 100 Männer und Frauen ehrenamtlich mit, die von den hauptamtlichen Leiterinnen Gabriela Piber und Regina Raaf und weiteren Honorarkräften in Ausbildung, Fortbildung und Supervision begleitet werden. Aktuell sind es 105 Frauen (75 Prozent) und Männer (25 Prozent) im Alter zwischen 31 und 85 Jahren.

Die TelefonSeelsorge ist mehr als eine Kriseninterventionseinrichtung, sie ist auch ein Demokratieverstärker und Bildungsstelle für Gleichberechtigung und soziales Engagement. Sie bildet regelmäßig Interessierte zu ehrenamtlichen Mitarbeitenden aus. Damit stärkt sie deren Einfühlungsvermögen, fördert Wertschätzung und Respekt für jeden Menschen und für unterschiedlichste Lebensentwürfe in der Welt.

Beim Jubiläumsfest am 14. Juni in Ravensburg gilt der Dank den Ehrenamtlichen, den Trägern und den Mitgliedern des Vorstandes, den Zuschussgebern aus den Landkreisen und Städten, den Mitgliedern und dem Vorstand des Fördervereins der TelefonSeelsorge e.V., den Sponsoren, Kooperationspartnern, Fachkräften sowie den Freundinnen und Freunden. Sie leisten seit 40 Jahren ihren Beitrag dazu, dass es die TelefonSeelsorge seit so vielen Jahren gibt und ein „offenes Ohr“ hat für Menschen in ihren Anliegen, Sorgen und Nöten.

Pressebericht Dr. Gabriela Piber, Leiterin TelefonSeelsorge Oberschwaben-Allgäu-Bodensee
www.telefonseelsorge-ravensburg.de